

# OCTUBRE

órgano central de la Liga de la Juventud Comunista

## LA REFORMA PISOTEA A LOS JOVENES

Estas semanas nos han mostrado con creces que la farsa de la Reforma es ante todo un ataque contra nuestros derechos como jóvenes.

El Gobierno Suárez se ha negado rotundamente a reconocer la mayoría de edad y el derecho de voto de la juventud, no aceptando siquiera el voto a los 18 años. Esta medida indignante forma parte importante de su plan antidemocrático para asegurar una amplia mayoría dentro de unas Cortes amañadas de continuidad franquista, incapaces de resolver una sola de nuestras exigencias. ¡Para dar continuidad a la Dictadura, quieren marginarnos a más de tres millones de jóvenes!

Dicen que han quitado la "ventanilla", y resulta que el Gobierno franquista sigue negándonos la libertad de asociación. Siguen teniendo todos los poderes para reconocer, según les plazca, a los partidos y organizaciones. Los Tribunales que deciden siguen siendo los Tribunales franquistas de siempre, elegidos por el Gobierno y pagados para acatar sus órdenes. Mantienen intacto el Código Penal franquista, hecho para aplastar y discriminar a los trabajadores.

El último Decreto sobre el Ejército saca otra vez a la luz la situación de los jóvenes soldados. No nos reconocen ni el derecho a la objeción de conciencia, ni los plenos derechos democráticos en el Ejército. Seguimos sometidos a la salvaje irracionalidad del Código de Justicia Militar y a su ciega aplicación por la oficialidad. Como dijo Juan Carlos en Zaragoza, éste es y seguirá siendo el Ejército de Franco y del 18 de Julio.

La represión de los últimos días se ha cebado sobre todo contra la juventud. Detenciones y torturas a compañeros de la CNT y otras organizaciones, encarcelamiento de jóvenes militantes de "Bandera Roja" en Vizcaya, por defender el boicot a las próximas Cortes franquistas, el joven muerto en un control policial en Hostalrich, detenciones en La Coruña, Alava, Pamplona..., la cerrada negativa — ¡de nuevo! — a la amnistía total, en cuya conquista los jóvenes hemos sacrificado nuestras propias vidas.

Está claro: Para la juventud revolucionaria la es la lucha frontal contra esta Reforma antidemocrática, antiobrera y antijuvenil. Por eso no aceptaremos nunca, los turbios manejos de la "Comisión Negociadora" (?) de la "Oposición". Porque, en lugar de combatir al Gobierno asesino, lo apoyan y embelesan, cuando lo único que hace es pisotear nuestros derechos, para tratar de continuar con la Dictadura. Porque esta "Comisión", aceptando los puntos de vista del Gobierno, claudica en todas las exigencias popula-

res, y en especial de la juventud: "olvidan" la reivindicación de la mayoría de edad y del voto de los jóvenes, la amnistía, los derechos de las nacionalidades oprimidas, la disolución del Movimiento...

Nuestra vía es la del proletariado revolucionario. Tenemos que alzar bien alta nuestra bandera: Hay que organizar ya la Huelga General que derroque este régimen, barriando toda su falsa "reforma". Hay que preparar ya el boicot a las próximas Cortes franquistas, hechas sólo para ahogar la voz de la juventud, los obreros y el pueblo y para que sigan mandando. Los mismos de ahora, por su carácter totalmente antidemocrático. Hay que levantar para todo ello la Alianza Obrera de los partidos, organizaciones juveniles y sindicatos obreros, rompiendo los pactos con todos los capibostes burgueses. ■ Cté Ejecutivo de la L.J.C.

### ANTES DE SER ESCLAVOS

"Antes de ser esclavos  
irmans, irmans galegos  
que corra a sangre a regos  
donde a montana a o val"

Emilio Suárez, estudiante de 17 años, militante de las Juventudes Comunistas de Galiza, murió electrocutado cuando colocaba un cartel que decía "Solidaridad con As Encrobas"

Los campesinos pobres de As Encrobas están defendiendo sus tierras, su único medio de vida, tierras que quieren arrebatar los grandes capitalistas. Esta es una vieja historia en Galiza, y también en otros muchos lugares. Pero en esta ocasión, los campesinos se han hecho fuertes y las han defendido: han cerrado el paso a los guardias civiles, y se han enfrentado a ellos con medios rudimentarios. Decenas de heridos y de detenidos, pasados al tribunal militar, ha sido el saldo de los primeros días. Los campesinos han vigilado sus tierras día y noche, en improvisados piquetes. La empresa ha retrocedido de momento, y ha aceptado negociar con una comisión elegida entre los campesinos.

Galiza entera ha apoyado esta lucha, que es ya un símbolo de la explotación y opresión a que se ve sometido todo el pueblo gallego. Miles de personas se han manifestado en La Coruña, la inmensa mayoría jóvenes. Para todos los jóvenes, trabajadores y estudiantes, del resto del Estado español, la lucha de As Encrobas y del pueblo gallego debe ser su lucha. Al igual que las luchas que desarrollan en estos momentos agricultores de León, Burgos y Logroño, en contra de la política agraria del Gobierno y contra la Dictadura.

Esta muerte hay que cargarla en la cuenta de crímenes de la Monarquía de Juan Carlos y de su Gobierno. Emilio no ha muerto por accidente, sino por una Dictadura que impide la libertad de expresión, que persigue a las organizaciones de obreros y de jóvenes, y que reprime a los campesinos que se rebelan por sus derechos. Emilio es un nuevo mártir de la lucha contra el Franquismo. ■



# TRABAJADORA, ¡REBELATE!

En todas las movilizaciones de los últimos tiempos la mujer está jugando un papel de primera fila. Estos mismos días, miles de jóvenes trabajadoras madrileñas de INDUYCO, Confecciones PUENTE, SIMAGO, SANIDAD, etc. están en plena lucha por el derecho al trabajo, contra la discriminación salarial y social de la que son víctimas.

Es fácil comprender el porqué de estas movilizaciones. Por la durísima opresión con que la dictadura ha tratado de mantener a las mujeres en el papel de "reposo del guerrero" y "objeto decorativo", levantando para ella todo un arsenal jurídico e ideológico ultrareaccionario. Porque en el terreno laboral las jóvenes trabajadoras son las primeras en ser víctimas del paro y la sobreexplotación.

El 47 por cien de las personas que buscan empleo son mujeres. El 37 por cien de los parados lo son también. Pero solo son el 24 por cien de la población activa. Si hemos visto que los jóvenes en general son los primeros en ser víctimas de la anarquía capitalista, las jóvenes trabajadoras lo son doblemente.

En cuanto a la discriminación salarial, los ejemplos son brutales. Una media de un 40 por cien menos de salario que los hombres ganan en sectores fundamentales (textil, alimentación, químicas, etc.). Las mujeres han dicho en voz alta que esto debe acabar YA!

¿Cómo seguir adelante para acabar con esta situación humillante? Las últimas luchas nos lo indican. Movilizándonos por las reivindicaciones que unen los combates de las mujeres, con el de los hombres contra la anarquía capitalista. Por la igualdad en el salario y en las condiciones de trabajo; por la formación profesional y el acceso a todo tipo de tareas; por la creación de guarderías; contra el paro...

Esta es una de las primeras tareas para acabar con la división que los patronos quieren provocar entre las mismas mujeres y entre estas y los hombres.

La otra tarea importantísima es **organizarnos**. Con asambleas en los centros de trabajo para llevar adelante la lucha y hacer comprender a toda la juventud y a todos los traba-

jadores estos problemas que golpean cotidianamente a la mujer y que, muchas veces son olvidados. Este será un paso importante en el **impulso del movimiento de liberación de la mujer**.

También, la incorporación masiva de las jóvenes trabajadoras a los sindicatos libres es muy importante. La creación en su seno de comisiones específicas para el trabajo entre la mujer es necesaria para que los sindicatos impulsen la movilización por nuestros problemas.

La UGT está preparando una **CONFERENCIA** para discutir todas

estas cuestiones. Puede ser un paso importante si lo aborda con toda la urgencia y profundidad que es necesaria.

El renacimiento de MUJERES LIBRES, organización ligada a la CNT responde también a esta problemática que cada día cobra mayor relevancia.

Avanzando por este camino se hará una realidad cotidiana el emblema de los movimientos para la liberación de la mujer: **"NO HAY LIBERACION DE LA MUJER SIN SOCIALISMO, NO HAY SOCIALISMO SIN LIBERACION DE LA MUJER"** ■

una vez mas...

## ¡PRESOAK KALERA!

La exigencia de amnistía total vuelve a colocarse en primer plano. Mientras el Gobierno, para ganar tiempo, hace correr rumores y pone en libertad a unos pocos de los cientos de prisioneros políticos; mientras los dirigentes de la "oposición" recomiendan confianza en las "negociaciones" con el Gobierno; en Euskadi, sin hacer caso de tantas palabras falsas y promesas baldías, se prepara una nueva campaña en favor de la amnistía total.

¡Nada de revisión de procesos por los mismos Tribunales franquistas! ¡Nada de expatriaciones forzosas y destierros! Exigimos la **libertad inmediata y con plenos derechos de todos los presos encarcelados por oponerse a la opresión, la libre vuelta de los exiliados**. La exigencia de amnistía seguirá igualmente viva mientras Izko, Garmendia, Mugica, Wilson etc... mientras quede un sólo preso político de la Dictadura.

La campaña por la amnistía total a la que se suma GKL (Gaztedi Komunistaren Liga) no puede consistir en recogidas de firmas y en palabras, como algunos pretenden. Como las anteriores campañas de septiembre y de navidades, debe consistir en **luchas masivas en la calle y en las fábricas**

cas y centros, organizada desde asambleas, etc. Los jóvenes del resto del Estado deben sumarse y extender la lucha del pueblo vasco. Sólo así podrá ser conquistada la amnistía.

Por otra parte, las condiciones de vida y trato en las cárceles franquistas han vuelto a salir a la luz ante creciente revuelta de los presos llamados "comunes", y que ha culminado en el dramático motín de Carabanchel. Los jóvenes debemos también **asumir la lucha por las justas reivindicaciones de estos presos**, víctimas de un sistema basado en la miseria y opresión, y que sufren tal vez más directamente que nadie la barbarie y violencia del régimen. La rebelión de todo oprimido encontrará siempre simpatía y comprensión entre los jóvenes. Exigimos la completa destrucción del sistema penitenciario franquista, la disolución de los cuerpos judiciales, responsabilidades para los autores y promotores de las torturas y malos tratos en las prisiones, la derogación de todas las leyes represivas de los derechos de los jóvenes y las mujeres, la amnistía por los "delitos" sociales, y la revisión de todos los demás procesos por tribunales democráticamente elegidos entre la población.

ETORRE ■

**estudiantes**

# ¡ HACIA UNOS ENCUENTROS SINDICALES !

Como dijimos en el anterior "Octubre", una de las principales razones de la debilidad del movimiento estudiantil este curso es el enorme retraso que hay en construir el **Sindicato Libre de Estudiantes**. Sólo existen unos núcleos serios de este sindicato en Bilbao y Valencia. En otros lugares grupos de estudiantes están dispuestos a avanzar firmemente por este camino.

Todo este esfuerzo, levantado en oposición abierta a la política mantenida por la mayoría de los partidos y organizaciones que actúan entre los estudiantes, no puede dilapidarse. **No puede quedar aislado y disperso**. Los estudiantes, universitarios, bachilleres y de Formación Profesional, no podemos ni vamos a dejar pasar este Curso sin dar un avance serio **hacia el Sindicato Libre de Estudiantes a escala estatal**.

Los estudiantes agrupados en esta tarea no son aún muchos. Pero para que lo sean, **para que lleguen a agrupar a la mayoría del estudiantado, deben dar ya pasos importantes en su coordinación y centralización**. Deben construir cuanto antes una estructura estatal, que dé una perspectiva amplia al trabajo de los Sindicatos ya existentes, que tome en sus manos todas las tareas de lucha que sus fuerzas se lo permitan y que se loque en la mejor situación para dar un fuerte salto en su implantación cara al Curso que viene.

Por todo esto es muy importante la celebración, en breve plazo, de unos **ENCUENTROS SINDICALES de todas las fuerzas estudiantiles organizadas sindicalmente**, para dotarse de una organización, de unas normas y de una plataforma reivindicativa y de lucha.

Todo este trabajo no es ningún capricho. Los problemas que nos aquejan a los estudiantes son muy graves y muy urgentes. **Y necesitamos ante todo organizarnos para pelear por nuestras justas reivindicaciones y arrancárselas al ministerio franquista**. Ahora mismo los estudiantes de las **Politécnicas** están en huelga en contra del decreto ministerial que degrada salvajemente su titulación y deja sin curso a un montón de compañeros. Los **bachilleres**, por ejemplo, en **Valencia, Murcia...** han sostenido una dura lucha, en apoyo a los PNN's y contra el aumento de las matrículas... Los compañeros de EFP

en localidades como Bilbao, Asturias Valencia... se están movilizando por la calidad de la enseñanza y contra la degradación de los estudios, contra el aparato académico...

En la **Universidad**, quitando casos aislados, hay un "impasse" bastante grande, motivado en parte por la absurda actitud de los PNN's, estrechamente corporativista, de no querer contar para nada con los estudiantes. Pero los ataques del ministerio no son para menos: la **selectividad, los planes irracionales, resolver los problemas de la gestión y la autonomía universitarias** frente al caduco aparato académico franquista, son cuestiones urgentes.

Todo ello exige un Sindicato: **de libre afiliación, democrático, independiente y unitario. Que impulse las asambleas y los comités elegidos. Que sea también un instrumento eficaz para organizar nuestra lucha por todos los derechos democráticos de la juventud, en solidaridad con los obreros y oprimidos en lucha, por el derrocamiento del régimen franquista en agonía.**

**¡REALICEMOS TRIBUNAS Y ASAMBLEAS!**

**¡CONSTITUYAMOS YA EL SINDICATO LIBRE DE ESTUDIANTES!**

**PREPAREMOS UNOS ENCUENTROS ESTATALES !**

BERIAIN ■



## Octubre: un gran paso adelante

En la última reunión del Comité Ejecutivo discutimos los informes de nuestras organizaciones sobre el último número del periódico. El balance era altamente positivo: la edición de 14.000 ejemplares se agotó en menos de una semana.

Igualmente el contenido ha mejorado a la jora de dar una respuesta inmediata a los acontecimientos.

De este número vamos a hacer una tirada de 20.000 ejemplares, que esperamos superar en el próximo.

Creemos que es muy importante que todos nuestros miembros y lectores nos envíen colaboraciones sobre sus experiencias, así como críticas regulares sobre el contenido o la forma de **OCTUBRE** para hacerlo aún más asequible.

Si estamos consiguiendo mejorar el periódico y su influencia es como fruto de un trabajo colectivo. Por esto os llamamos a colaborar más. **¡Nuestro éxito depende de vosotros!**

## MANIFIESTO A LA JUVENTUD TRABAJADORA



PROYECTO DE PROGRAMA PARA EL I CONGRESO DE LA LIGA DE LA JUVENTUD COMUNISTA

## I CONGRESO

En el anterior número de **OCTUBRE** ya informábamos de la aparición de nuestro **MANIFIESTO-PROGRAMA**. Ahora, como parte de la campaña hacia el I Congreso abriremos una sección especial de debate público en las que daremos cuenta tanto de nuestras discusiones internas, como de las críticas y aportaciones de todos los lectores de **OCTUBRE** que nos escriban.

Esperamos con esto interesar al máximo número de jóvenes en la necesidad del socialismo; en cual es la vía para acabar con esta podrida dictadura; en la necesidad de organizarse con nosotros para conseguirlo. ■

## Todos los derechos políticos para los jóvenes

# ¡IMPONGAMOS EL DERECHO DE ASOCIACIÓN!



La L.J.C. ha inscrito su nombre en el Registro de Asociaciones políticas, exigiendo reconocimiento legal.

¿Por qué lo hemos hecho? Porque queremos dejar bien sentado nuestro derecho irrenunciable, que es así mismo el derecho de todo el movimiento obrero, a que sean reconocidas nuestras organizaciones. Un derecho al que no es posible poner límites, condiciones ni trámites.

Los jóvenes reclamamos la más absoluta libertad de asociación, porque la necesitamos para nuestra lucha contra la dictadura y el capital. Necesitamos el derecho a militar en partidos políticos, sin ninguna restricción. Necesitamos el derecho a crear nuestras propias organizaciones políticas juveniles, que nos sirvan para defender nuestras reivindicaciones y aspiraciones, pero también para hacer oír nuestra voz de jóvenes ante todas y cada una de las cuestiones que se plantean en nuestro país. Reclamamos el derecho a afiliarnos libremente en los sindicatos obreros, sin someternos al control de la CNS fascista. El derecho también a crear sindicatos libres en las universidades y centros de estudio. Derecho a reunirnos y a extender nuestras organizaciones dentro de los cuarteles. En fin, el derecho a levantar cuantas asociaciones nos hagan falta con fines culturales, recreativos o asistenciales, sin ninguna tutela del Estado, la Iglesia o de cualquier otro poder que no sea el nuestro, el de los jóvenes.

La lucha por conquistar la plena libertad de asociación es una lucha frontal contra la "reforma" franquista. La continuidad del régimen es incompatible con las libertades democráticas. Por eso, si nos hemos inscrito en el Registro lo hemos hecho, no para aprobar la Reforma antidemocrática sino para desenmascararla y combatirla hasta el fin. Lo hemos hecho como lo que somos, una organización de jóvenes comunistas, independiente; sin esconder nuestro carácter ni nuestros objetivos de lucha contra este régimen y contra el capitalismo. Los Estatutos que hemos presentado son los que se van a discutir en el próximo Congreso de la LJC.

Sabemos que no nos van a legalizar. No tenemos ni fomentamos ninguna confianza en este Gobierno. Su último decreto sobre la "ventanilla" es tan antidemocrático como el anterior y no cambia en nada su carácter. Lejos de hacernos bajar la guardia, nos obliga con más fuerza aún que antes a redoblar la lucha, la de la juventud revolucionaria, la clase obrera y todo el pueblo, por la libertad de asociación y por el derrocamiento del régimen.

Tenemos ya claras pruebas de la voluntad del Gobierno: ha empezado por no reconocer a las "Juventudes Socialistas" como una organización independiente, les está persiguiendo, deteniendo sus militantes, prohibiendo sus actos y desmantelando sus puestos de venta de periódicos. Detienen a compañeros de Juventudes Comunistas, "Bandera Roja", "Organización de Izquierda Comunista", y otros partidos y organizaciones. Pero si la actitud intolerable del Gobierno está clara, la que no lo está tanto es la de la llamada "Oposición Democrática" que ha presentado las medidas de Suárez como "democratizadoras" y a Suárez como "demócrata", intentando confundir a los jóvenes y a los trabajadores y apartarlos de su lucha por derrumbar la dictadura juancarlista.

¡Ni un gramo de confianza a este Gobierno asesino! ¡Su "reforma" solo pretende mantener a sangre y fuego la Dictadura franquista! conquistar la libertad sólo pasa por la acción revolucionaria de las masas trabajadoras y por la destrucción del régimen hasta sus cimientos.

Los militantes de la LJC hemos iniciado una campaña de lucha, en fábricas, universidades, cuarteles y barrios, en favor de la imposición de todos los derechos políticos de los jóvenes. Y hoy especialmente del derecho de asociación.

Os llamamos a realizar asambleas y tribunas, actos y mitines, en los centros de trabajo y estudio, en los clubs y las barriadas, a tomar posición por la defensa de estos derechos y a organizar la lucha por ellos, extendiéndolos a toda la juventud y a toda la población. Los partidos y organizaciones juveniles obreras deben apoyar este combate, con hechos y con palabras. Nosotros comprometemos todas nuestras fuerzas en esta tarea. ■





# OCTUBRE

órgano central de la Liga de la Juventud Comunista

## LA TAREA INMEDIATA: ACABAR CON LA DICTADURA

El salvajismo policial y el terror impune de los pistoleros fascistas se han cobrado siete nuevas víctimas en Madrid. La respuesta de la juventud, de toda la clase trabajadora, del pueblo entero ha sido la más grande movilización conocida bajo la Dictadura.

Con esta impresionante lucha hemos puesto al Régimen al borde de su caída. Hemos estado muy cerca de su derrocamiento. Los jóvenes, los obreros madrileños, de Euskadi, Catalunya, Sevilla, Asturias, hemos hecho el ensayo, la prueba más avanzada de la **HUELGA GENERAL** que ha de barrer esta Dictadura asesina. Esta régimen de opresión y explotación.

Los jóvenes trabajadores y estudiantes hemos estado en primera fila de este gran combate. Las manifestaciones del domingo 23 en Madrid estaban compuestas en su mayoría por jóvenes de 14 a 18 años. El lunes 24 fueron 20.000 los estudiantes madrileños que se manifestaron en el centro de la ciudad. En la concentración de los 300.000 para despedir a los compañeros muertos ocupamos la primera línea. De los 43 detenidos en Pamplona por estar en los piquetes de huelga, 30 eran jóvenes menores de 16 años, que fueron enviados al "Tribunal Tutelar (!) de Menores".

En estos momentos la Dictadura Juancarlista está totalmente descompuesta y herida de muerte. Pero, fiel servidora de sus amos los capitalistas, para mantenerse, para seguir pisoteando todos nuestros derechos, se ha lanzado de nuevo a la represión, con su "estado de excepción". Continúa negándonos el pan y la sal, aumentando el paro, que tanto nos afecta a los jóvenes, aumentando la carestía, manteniendo a nuestros presos en las cárceles, dejando actuar impunemente a los fascinosos fascistas...

La juventud ni quiere ni puede soportar más este estado de cosas. Después de lo de Madrid una cosa nos queda clara: **NUESTRA TAREA INMEDIATA ES DERROCAR ESTE REGIMEN INFAME**, codo a codo con los trabajadores y el pueblo.

El camino para derrocarlo lo hemos vivido en los últimos días: **HAY QUE ORGANIZAR LA HUELGA GENERAL EN TODO EL PAIS ¡YA!**

La "negociación" con el Gobierno sólo entorpece esta tarea. Es necesario organizar la Alianza Obrera. No hay otra manera de derribar a la Dictadura que la movilización revolucionaria. Parando toda la producción, los servicios públicos, ocupando la calle, autodefendiéndonos de la brutalidad policial y de los pistoleros fascistas, organizando a todo el pueblo en lucha en Comités Centrales de Huelga.

Sólo mediante el derrocamiento revolucionario de esta Dictadura Coronada conquistaremos las libertades. Sólo así impondremos la convocatoria libre a **CORTES CONSTITUYENTES**, por medio del sufragio universal igual, directo y secreto, desde los 16 años. Debemos tener claro ante todo una cosa, y es que sólo podrán ser libres estas Cortes cuando hayamos logrado dos cosas: **destruir de arriba abajo todas las estructuras franquistas**, desde la Monarquía hasta los cuerpos represivos conquistar todos nuestros derechos democráticos, **la libertad sindical, la autodeterminación de las nacionalidades oprimidas, las libertades de reunión, expresión y asociación, nuestros derechos en el Ejército, como un ciudadano más...**

Los jóvenes tenemos que ser conscientes también de una cosa: **Ningún Gobierno franquista ni ningún Gobierno con burgueses dentro será capaz, ni querrá, convocar elecciones a unas Cortes Constituyentes auténticamente libres ni resolver uno sólo de nuestros problemas.** Por ello, sin separarlo de nuestra lucha por derrocar a la Monarquía franquista, debemos ser los abanderados de una reivindicación inaplazable: **la exigencia a los dos partidos más influyentes en la clase obrera, el PCE y el PSOE, en los que la mayoría de los trabajadores y la juventud tiene hoy depositada su confianza, para que sean ellos quienes formen gobierno, un gobierno apoyado en las organizaciones de los trabajadores.** Para nosotros, jóvenes comunistas, este gobierno no sería una garantía total para conseguir nuestros derechos y los del pueblo trabajador, pero sólo él estaría en condiciones de lograrlo. Por eso, esta consigna debe estar en la bandera de la juventud revolucionaria. ■

Cté Ejecutivo provisional  
de la Liga de la Juventud Comunista